
 

  

Se lanzó el proyecto “Adaptación al cambio climático en ciudades 

costeras y ecosistemas vulnerables del Río Uruguay”. 

 

 

 

 

 

 

El encuentro contó con la participación de delegados de Uruguay y Argentina; 

autoridades de los departamentos involucrados y de su zona de influencia; así como 

delegados de las organizaciones de la ciudad civil. 

La Dirección General de Ambiente, Biodiversidad y Cambio Climático, encabezada por 

Adrián Stagi, junto a los Departamentos de Higiene y Bromatología, participaron del 

evento. En la oportunidad se plantearon los objetivos que esta propuesta tiene en el 

abordaje y la atención, durante los próximos 4 años, de las principales amenazas y riesgos 

climáticos: inundaciones hidro-meteorológicas por desbordes de ríos o insuficiencia de 

desagües; cambios en el sistema hidrológicos generales de la cuenca, como en el caso de 

las sequías; aumento de temperaturas extremas y aumento de vectores transmisores de 

enfermedades que afectan la salud humana, entre otras amenazas. 

La planificación en el uso territorial, la determinación y valoración de los servicios 

ecosistémicos, el aumento de la resistencia de zonas urbanas a las inundaciones, 

ecosistemas vulnerables costeros y acciones prioritarias para reducir la vulnerabilidad social 

son otros componentes que se atenderán. 

La zona beneficiaria en su ejecución abarca la provincia de Entre Ríos para Argentina y 

para Uruguay los departamentos de Artigas, Salto, Paysandú y Río Negro. En nuestro 

departamento concretamente las ciudades de San Javier, Nuevo Berlín y Fray Bentos. 

Ya han comenzado los trabajos de evaluación y atención de mejoras en zonas urbanas de 

la ciudad de Fray Bentos, a través de las intervenciones en el arroyo La Esmeralda y en San 

Javier, en su comienzo, el control de especies exóticas invasoras, capacitación hacia el 

desarrollo local y más. 

Una ambiciosa propuesta, pero con un personal profesional seleccionado, acorde a los 

temas a abordar; una propuesta binacional que se desarrollará en coordinación con la 

hermana República Argentina. 
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Delegación de ICOMOS Uruguay recorrió el sitio patrimonial de Fray 

Bentos. 

 

 

 

 

 

 

 

La representación del organismo técnico especializado en Patrimonio Cultural 

mantuvo diversas reuniones durante su estadía. 

Uno de los primeros encuentros realizados fue con el Intendente Omar Lafluf, el cual 

recibió a la presidente de la Comisión Directiva de ICOMOS Uruguay, Adriana 

Careaga y al secretario, Fernando Britos. En la ocasión se analizaron varios aspectos 

referentes al Paisaje Cultural Industrial Fray Bentos, el cual cumplió el pasado 5 de 

julio, los 6 años desde que pasó a integrar la lista de sitios patrimoniales de la 

UNESCO. 

El Arq. Mauro Delgrosso, como director del Sistema Patrimonial, destacó la 

presencia de la mencionada representación de ICOMOS, generándose un 

intercambio sobre los caminos y los temas que deberán trabajarse en conjunto; 

además del asesoramiento y el apoyo para la conservación del sitio Patrimonio 

Mundial. 

Se recordó que, actualmente, hay dos grandes compromisos del Sitio Patrimonial; la 

conservación y la difusión de los valores, siendo el Museo de la Revolución Industrial, 

un importante centro cultural que recientemente volvió a abrir sus puertas. 

Para la presidente de ICOMOS Uruguay, Adriana Careaga, hablar de sitios 

patrimoniales como un “monumento” ya no es suficiente. Hoy en día se le da valor 

a la gente, a la variedad de actores, los cuales centran su mirada en la 

conservación, en la memoria local, en los testimonios que, por ejemplo, le dan 

significado a nuestro Paisaje Cultural Industrial Fray Bentos. 
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El Departamento de Deportes está trabajando para un regreso seguro a 

las actividades. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por tal motivo el Director Amaro Carlos Nadal y César Julio Martínez vienen manteniendo 

diferentes reuniones con instituciones del medio, en la coordinación de futuros eventos. 

Recientemente el jerarca de la comuna concretó un encuentro con el Consejo Ejecutivo e 

integrantes de la Divisional “A” de la Liga de Fútbol, para charlar sobre varios temas de 

interés; entre ellos, promover la práctica del balompié femenino, la utilización del Parque 

Liebig´s, la posibilidad de la solicitud de certificado de vacunas Covid-19, como también se 

abordó lo relacionado con el aforo permitido para el desarrollo de los espectáculos 

deportivos. Por otra parte en instalaciones del Polideportivo, Nadal recibió a representantes 

del fútbol senior, con quien conversó acerca de las medidas sanitarias vigentes y los 

protocolos que deben activarse en tal sentido. Además se planteó la idea de pensar en 

una cancha alternativa de uso, en razón de las tareas de mejoras que se iniciaron en ese 

sitio. 

Por otra parte el Director de Deportes informó con respecto a las intervenciones que se 

tiene planificado realizar en distintos espacios. Dieron comienzo las obras en el 

Polideportivo “Juan Bautista Tiscornia” con el levante de la pista; en el plan de 

remodelación se colocará ahí una nueva carpeta asfáltica y se harán unos peraltes, para 

conseguir un diseño tipo velódromo. Dentro del predio se proyecta construir una cancha 

de fútbol 7 y una de arena para el juego de fútbol playa y beach vóley. 

En Plaza Bozzo se continúa trabajando con el equipo de Arquitectos para la construcción 

de un salón multiuso, mientras se acondiciona la parquización interna y se embellece el 

predio agregándole plantines varios. 
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Nuevo Berlín Viernes 06 / Agosto 

Rehabilitación Urbana es el programa más utilizado en Nuevo Berlín en 

el área de Vivienda. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Esta localidad sigue siendo la que tiene a nivel departamental el mayor índice de 

participación dentro del programa Rehabilitación Urbana. 

Actualmente de los 5 proyectos finalizados, dos son de la villa, teniendo actualmente 13 

postulantes en 2021; mientras que, en ejecución hay 12 en todo el departamento, 7 son de 

Nuevo Berlín. La comunidad ha sabido utilizar esta herramienta para poder lograr el 

objetivo de realizar mejoras en los domicilios. 

La propuesta brinda la posibilidad de acceder a un crédito sin interés, para poder mejorar 

sustancialmente la vivienda, con trabajos para revaloración de fachadas de contexto 

urbano y valor patrimonial, como también mejoras en la condición de habitabilidad. 

Labores constructivas que van desde pintura, reparación de revoques, sustitución de 

aberturas, ampliaciones y modificaciones que mejoren iluminación y ventilación de la 

vivienda, por ejemplo, entre la amplia cantidad de trabajos que se pueden realizar. 

Un equipo técnico, que integra la Arquitecta Paola Balestrino, visitó Nuevo Berlín para 

realizar un recorrido por los trabajos en ejecución y también atender a aspirantes a ingresar 

dentro del programa. 

Para poder informarse de este beneficioso programa pueden hacerlo a la casilla de correo 

electrónico: vivienda@rionegro.gub.uy 
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Se analizó en Young la situación de los recicladores del vertedero 

municipal. 

 

 

 

 

 

 

 

Por este motivo se realizó una reunión en el Centro Socio Cultural. 

Estuvieron presentes, entre otras autoridades, el Director de Ambiente y 

Biodiversidad, Adrián Stagi; la Subdirectora de Políticas Sociales, Prof. Viviana Núñez; 

la Alcalde, Dra. Mercedes Long; la Directora de MIDES, Mariana Mascareña; la Tec. 

Pilar Quijano, Verónica Curbelo del Departamento de Higiene de la Intendencia de 

Río Negro y la Tec. Magdalena Conde (Políticas Sociales). 

En la oportunidad se evaluó la situación de los recicladores, la operativa, como se 

viene estableciendo el relacionamiento en Fray Bentos a través de Políticas Sociales 

y de qué forma se podría aportar para mejorar esos aspectos en Young. 

Se deberán tener en cuenta distintos puntos, cada uno con sus ventajas y 

complejidades, en una actividad que tiene un alto componente social y de 

condiciones de seguridad. 
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Casa de Cultura “Pedro C. Marin” en obras. 

 

 

 

 

 

 

 

Iniciaron los trabajos de hidrolavado en toda la fachada del edificio. 

Llegaron las aberturas que estaban en el área de carpintería de la capital 

departamental, donde fueron acondicionadas, cuidando que se mantenga el 

estilo original del histórico edificio. 

Otro equipo de trabajo está quitando restos de pintura de los marcos. 

También se están construyendo los nuevos gabinetes higiénicos que tendrán 

accesibilidad 

En las obras que se han venido realizando. Se busca preservar el estilo y la 

estructura original del edificio. 

El proyecto fue presentado al Fondo de Desarrollo del Interior, por un monto de 4 

millones de pesos, aproximadamente. 

La remodelación integral de Casa de la Cultura posibilitará mejorar la gestión en 

actividades culturales y educativas, dotando al edificio de condiciones de 

infraestructura y equipamiento adecuados para un adecuado desarrollo de los 

eventos culturales, educativos y sociales en beneficio de la comunidad de Young y 

su zona de influencia. 
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Paños de hormigón en calle Lavalleja. 

 

 

 

 

 

 

 

Uno de los equipos de Vialidad Urbana de la Intendencia de Río Negro lleva 

colocados ocho paños de hormigón en calle Lavalleja, tramo comprendido entre 

Montevideo y José Ugarte. 

Mientras tanto se prepara la base para intervenir con pavimento de hormigón. 

Son 34 metros lineales, con un ancho de 2 ½ metros.                 
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